

DEBA



El ganado volverá a ser mañana uno de los mayores atractivos de la feria. ■ FOTOS ANDER SALEGI

## Llega la feria de Año Nuevo

Mañana, un año más, el epicentro de los más pequeños será la alameda, donde podrán ver las diferentes cabezas de ganado

### ■ ANDER SALEGI

**DEBA.** Como viene siendo habitual, cada primer sábado de enero la localidad debarra celebra la Feria de Año Nuevo o la Soro Feria. Este año coincide con el Día de Reyes. No será ningún impedimento para que centenares de personas se acerquen hasta Deba y realizar algunas compras. El programa no varía respecto a años anteriores en el cual destacan los concursos y la exposición de ganado.

Los miembros de la Banda de Música serán los encargados de comenzar a crear el ambiente festivo. Mientras tanto, en los arcos del Ayuntamiento el jurado se pondrá manos a la obra, para valorar los diferentes productos de los participantes. Al rato, el quiosco de la alameda Calbeton acogerá a las diferentes cabezas de ganado que se expondrán.

Los trikitilaris y txistularis se encargarán de amenizar las calles de la localidad. Al mediodía, se llevará a cabo una actuación del grupo de dantzaris de Deba Musikal en el frontón Aldats. Después llegará el momento de conocer el veredicto del jurado en los concursos de queso, fruta, verdura y miel. La Banda de Música volverá a tocar para cerrar la feria. Por la noche los aficionados al deporte, podrán disfrutar de las pruebas de bueyes que se celebrarán en el frontón Euskal Jolas. Participarán cuatro parejas; Motxo de Murueta, Txomin Renteria de Bakio, Txokolate de Errezil y Patxi



Los puestos llenarán la localidad.

### PROGRAMA

- 9.30 horas:** pasacalle con la Banda de Música local. Comienzo del trabajo del jurado.  
**10.00 horas:** feria de ganado en el quiosco.  
**10.30 horas:** pasacalle con txistularis y trikitilaris.  
**12.00 horas:** Dantzaris de Deba Musikal en Aldats.  
**13.00 horas:** reparto de premios de los concursos.  
**13.30 horas:** pasacalle con la Banda de Música.  
**21.00 horas:** Prueba de bueyes en Euskal Jolas.

Illarreta de Orereta.

### CONCURSOS

Uno de los atractivos de la Soro Feria serán los concursos de fruta, verdura, queso y miel. Los productos presentados al certamen estarán en los puestos durante toda la mañana y a las 13.00 horas se conocerá al ganador de cada apartado.

En el apartado de fruta y verduras cada uno de los puestos interesados en participar deberá tener un

mínimo de ocho metros. Su instalación tendrá que estar lista para las 9.00 y hasta las 10.00 no podrán vender nada. El jurado valorará la calidad, variedad y presentación del producto. En verduras, se presentarán al menos seis tipos diferentes, dos kilos por cada tipo y para los productos que se venden sueltos una docena por cada tipo. En frutas, por lo menos seis tipos diferentes (2 k. de cada). Los ganadores recibirán, 300 euros, los segundos 250 y los terceros 200. Además, el mejor puesto obtendrá 150 euros, la misma cantidad que el mejor local.

El concurso de quesos repartirá 900 euros entre los tres primeros clasificados. Los participantes entregaran el queso en el Ayuntamiento de 10.00 a 11.00. Los participantes recibirán una dieta de 12 euros.

El concurso comarcal de mieles llevará a los tres mejores a la cita guipuzcoana. Se deberán presentar dos botes de miel iguales, cruda, sin calentar y producida en la comarca del Deba. El jurado valorará la presentación, humedad, aroma y gusto. El ganador recibirá 150 euros, el segundo 125 y el tercero 100. Los participantes recibirán una dieta de 10 euros.

### ONDARROA

## 'A-8 Peajerik Ez' denuncia «discriminación» por la Diputación en las inversiones en carreteras

«La variante de Ermua cuesta 70 millones sin que se resuelvan demandas del Artibai»

### ■ ALBERTO ECHALUCE

**ONDARROA.** Una plataforma ha calificado de «derroche los 70 millones invertidos en la variante de Ermua» y de trato discriminatorio en la política de carreteras poniendo el caso del Lea Artibai que sigue sin ejecutarse la mejora desde Urberuaga hasta Ondarroa. En el seno del Ayuntamiento y de los propios ondarreses se demanda una mejora de la carretera que va de Urberuaga a Berriatua y de aquí hasta el barrio de Kamiñaspí, dentro del corredor del Lea Artibai que sólo se ha acometido una parte desde Markina a Ondarroa.

A lo largo del 2015, se llevó a cabo la mejora del trazado de la carretera entre Markina y Urberuaga pero no ha tenido continuidad hacia Berriatua.

Las actuaciones previstas en este tramo incluyeron la modificación del actual trazado de la carretera BI-633, con un nuevo cambio de sentido gracias a la remodelación del cruce con la BI-4403. No obstante, los vecinos de Ondarroa no

entendieron que no hubiese un proyecto para la mejora desde Urberuaga hasta Ondarroa, cuando se venía prometiendo desde tiempo atrás.

Las demandas ciudadanas parten por facilitar la circulación y mejorar la visibilidad con la ampliación del radio de las diferentes curvas que salpican el trayecto entre los puntos kilométricos de la BI-633, en un estado precario. Para ello, se pide una nueva sección de la carretera con dos carriles de 3,50 metros de anchura y arcenes de 0,50 metros que ahora no hay.

En vista que no se ejecutan esas inversiones, para 'A-8 Peajerik Ez', existe un trato discriminatorio en el tema de carreteras, y se reclama la retirada del pago en esta autopista, y ha denunciado la «sirazón» que supone el «derroche» de 70 millones de euros en la construcción de la variante de Ermua, cuya inauguración se celebrará en breve estando sin resolver muchas demandas de otras comarcas como el Artibai y Busturialdea».

De igual forma, la plataforma ha emplazado al diputado general de Bizkaia, Unai Relementeria, a dar respuesta a los vecinos de esta localidad y del Duranguesado, Lea Artibai y Busturialdea, que han venido demandado la retirada del peaje en la A-8.

### ERMUA

## Hoy llegan los Reyes Magos a Ermua

### ■ K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** Un año más, Melchor, Gaspar y Baltasar visitan nuestro municipio en la tradicional cabalgata que anualmente organizan los Centros Regionales de Ermua. Y el día es hoy viernes por la tarde cuando sus majestades y las cortes de pajés, antorcheros y acompañantes del séquito recorrerán las calles de Ermua.

La comitiva abrirá una formación de moteros del grupo ermatarra local 'Te gusta la ruta?' vestidos de pastores. El desfile de las tres carrozas partirá a las 18.00 horas desde el barrio San Lorenzo, y transcurrirá por la carretera N-634

hasta el vial de Abeletxe, Goienkale, Okinzuri, Zubiaurre, VI Centenario, Travesía San Pelayo, Zearkale y Kaltxango. La comitiva real llegará a la plaza Cardenal Orbe sobre las 19.00 de la tarde para

recibir a los niños y niñas que quieren acercarse a hablar con ellos. La Policía Municipal abrirá y acompañará la cabalgata para garantizar la seguridad.

El desfile tendrá su afección en el tráfico rodado, tanto en el tramo de la N-634 desde el colegio Salabente hasta el túnel del Abeletxe y, posteriormente, dentro del casco urbano, por lo que se pide la colaboración ciudadana y su comprensión.

Una hora antes del comienzo oficial de la cabalgata –a las 17.00 horas–, los Reyes Magos de Oriente visitarán a las personas mayores de la residencia y del centro de Día Abeletxe de Ermua.

Durante el recorrido, la Policía Municipal, la txaranga Irulitxa y la estrella de Oriente acompañarán a sus majestades, además de 75 personas voluntarias que iluminarán el recorrido con antorchas.

## EN BREVE

## Ganadores del torneo social de pádel

## CUATRO CATEGORÍAS

La tercera edición del Torneo de Pádel Social organizado por el IMD tiene ya ganadores. En diciembre se han disputado los últimos enfrentamientos en las cuatro categorías (mixta, masculino, primera, segunda, tercera), y se hizo entrega de galardones. En categoría mixta quedaron en primer lugar Igor Garrido y Arianne Moya y en segundo lugar Bego Muñoz y José Manuel Acedo. En categoría masculina (primera) resultaron Igor Garrido y Miguel Egidio y subcampeones fueron Elías Gil y David Sevillano. En masculino (segunda) ganaron Dani Maeztu y Sergio García y el segundo puesto fue para Manu Gil y Alberto Arrieta. Miguel Álvarez y Óscar Aguado fueron ganadores en la categoría de masculino (tercera) y subcampeones fueron Iker Pascual y Óscar Zorilla.



Los galardonados posan sonrientes. :: A. L.

# Mallabia aprueba por unanimidad los presupuestos para este año 2018

Con el presupuesto y el remanente municipal se abordarán numerosos proyectos entre los que destaca la mejora de la accesibilidad del colegio

## AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Mallabia aprueba por unanimidad sus presupuestos para 2018. El alcalde de EAJ-PNV, Igor Agirre, destaca que «Bildu y PNV hemos llegado a acuerdos lo cual da un valor al presupuesto de este año». Los 5 ediles del PNV y los 4 de Bildu de la corporación local votaron a favor.

Las cuentas municipales contarán con un 10% más de ingresos que el año pasado, procedentes principalmente del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI), el de Actividades Económicas (IAE), y Udalkutxa. Además el consistorio contará con un remanente de un millón de euros con los que se financiarán diversos proyectos.

La más relevante de estas inversiones será la renovación de la accesibilidad del colegio. La obra contará con un 261.000 euros.



Los ediles de PNV y Bildu apoyaron las cuentas municipales de este año. :: A. L.

También se mejorará la accesibilidad del Centro de Salud del municipio, ampliando la anchura de la entrada para permitir el acceso de ambulancias. Se prevén invertir 60.000 euros.

Este presupuesto evidencia también la importancia que presta el equipo de gobierno a la mejora de los nu-

merosos barrios del municipio. De hecho, se mejorará el alumbrado público y se hará llegar a los lugares donde actualmente no alcanza. También se repararán los baches de las vías que acceden a ellos. El estudio para la ejecución de este proyecto ya está redactado. Se ha previsto una partida inicial de 40.000 euros en el presu-

puesto y posteriormente se incorporará parte del remanente para llegar a todos los barrios con estas mejoras.

La partida destinada a Cultura y el deeuskeria, recibirá un importante apoyo. Se destinará un 50% más que el presupuesto de 2017.

El remanente también se utilizará para la ejecución de un paso sub-

## Cabalgata de los Reyes Magos, esta tarde

## 18.00 HORAS

La Cabalgata de los Reyes Magos saldrá hoy, a las 18.00 horas del colegio público San Lorenzo. El desarrollo de la cabalgata obligará el cierre de la carretera N-364, ya que el desfile pasará por Izelaieta, Goienkale, Okinzuri, Zubiaurre, VI Centenario, Travesía San Pelayo, Zeharkale, y Kaltxango. Concluirá en la plaza Cardenal Orbe, donde los niños podrán hablar con Sus Majestades.

terráneo hacia los bares de Trabakua. Esto permitirá aportar seguridad en el paso de la BI-633, que comunica el barrio de Osma con los dos restaurantes de Trabakua, ya que la población utilizaba la vía rápida, de varios carriles, como paso pese a estar prohibido. Se creará un paso subterráneo para el paso de peatones, ganado y tractores.

Continuando con la mejora de los barrios, se introducirá internet de alta velocidad, de hasta 50 megas, en estos lugares apartados del casco urbano. La fibra óptica ya ha llegado al casco urbano y los polígonos industriales de Mallabia. En 2018 se instalará una antena que alcanzará a todos los barrios.

Se renovarán los juegos infantiles del parque y se sustituirán las tuberías actuales de fibrocemento por otro material.

También se ejecutarán dos proyectos importantes, aunque en este caso estarán financiados por instituciones extramunicipales. Por un lado se creará una acera desde Microdeco hasta Mallabia. Esto permitirá que se instale la red de saneamiento bajo estas aceras y que se elimine la depuradora de Mallabia. Este mes se firmará un convenio con la Diputación foral y Urak que invertirán un millón.

También se abordará la urbanización e instalación del saneamiento del polígono de Goitondo. Este será recogido por el colector de Okinzu (Ermua). La urbanización y saneamiento serán financiados por los empresarios y la conexión del saneamiento por Urak.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

## URGÉNCIAS

SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622

## HOSPITALES

Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630

## POLICÍA MUNICIPAL

Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300

## ERTZAINZA

Eibar	943 531 700
-------	-------------

## BOMBEROS Toda la provincia

112

## TRANSPORTES

Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265

## TAXIS

Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396

## AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegoraro	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

## EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

## ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

## AUTOBUSES

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10,

8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora,

13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de

10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*,

16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*,

17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20

cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*,

16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*.

## 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20,

14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y

22.20\*. \*Llegada a Ermua

## EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40

cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40

hasta las 21.40 cada hora.

## BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.

Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

## EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las

6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

## VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las

7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

## EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

## PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

## EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

## ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

## EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30,

16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50,

16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

## EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Dominicos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

## HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

## BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EIBAR-BILBAO

De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 10).

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

## ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

## EIBAR

Hoy: De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisolas, 1